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Dix ans

Ce Journal existe depuis dix ans ! Initié par 
l’administrateur Hubert Privé, il joue de nombreux 
rôles : il renforce les liens entre les résidents, qui 
lisent des articles, reconnaissent des personnes sur 
les photos, donnent leur témoignage quand c’est 
possible. Il offre aux familles des informations sur la 
vie quotidienne du foyer où vit leur proche, sur les 
événements heureux et moins heureux, et sur ce qui 
a lieu dans les autres foyers de vie de l’association. 
Il renforce le lien entre les équipes, les résidents, les 
animateurs d’ateliers…
Les retours des uns et des autres sont très positifs, ce 
qui nous encourage à continuer !

Comment est réalisé ce journal ?
Des personnels de chaque foyer ont accepté le 
rôle de correspondants. Quand ils sont en binôme, 
c’est encore mieux, pour échanger sur les projets 
d’articles et se répartir le travail. Trois réunions par 
an rassemblent tous les correspondants, la directrice 
générale de l’association, Anne-Frédérique Cuvillier, 
l’infographiste, Thomas Peyrou, Sylvie Baussier, 
auteure de plusieurs livres sur le handicap, qui 
épaule les correspondants dans la rédaction, et 
un administrateur, Patrick Henras. Nous validons 
ensemble le numéro du journal qui va bientôt sortir, et 
préparons le contenu du suivant.

Merci pour votre fidélité !
L’équipe du Journal
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Félicitations aux nouveaux diplômés !

Toujours plus de compétences au sein de notre association. 
Nous sommes fiers de féliciter :

Martin Fernet, Mathilde Geoffroy, 
Karine Popis et Laëtitia Vandecandelaere 
pour leur diplôme d’Accompagnant Économique et Social,
Melinda Daguet pour son diplôme d’Aide-Soignante,
Valérie Lepez pour son diplôme de Manager opérationnel,
Karine Letertre pour son Diplôme d’Éducatrice Spécialisée,
Thierry Martin pour son CAFDES (Certificat d’aptitude aux fonctions 
de directeur d’établissement ou de service d’intervention sociale).
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ACTUALITÉ
Association
Comité de direction 
et contacts

Association Jules Ledein 
Siège social 
BRETEUIL

Directrice générale : 
Anne-Frédérique Cuvillier
02 32 35 90 37 
siege@julesledein.org

Foyer Jules Ledein 
MESNIL-SUR-ITON 
Directrice : Valérie Laudrel 
02 32 29 82 09 
foyer.jules.ledein@fjulesledein.org

Annexe Pierre Fernand 
SAINTE-MARIE-D’ATTEZ 
02 32 22 20 24 
annexe.pierre.fernand@fjulesledein.org

Foyer Louise Marie 
SAP-EN-AUGE

Directrice : Corinne Blondeau
02 33 39 42 98 
accueil@foyer-louise-marie.fr

Foyer Val André 
LE LESME

Directeur : Pascal Laudrel
02 32 30 68 29 
foyer.val.andre@orange.fr

Foyer Annie Solange 
BRETEUIL

Directeur : Philippe Tailhades
02 32 29 99 99 
foyer.annie.solange@wanadoo.fr

Foyer Eugénie Marie 
LA NEUVILLE-DU-BOSC

Directeur : Laurent Palade
02 32 43 78 40 
foyer.eugenie.marie@orange.fr

www.julesledein.org

Merci 
Madame Besson
Mme Janine Besson, présidente de 
l’association Jules Ledein de sep-
tembre 2000 à juin 2009, nous a quit-
tés le 12 octobre 2018, la veille de ses 
94 ans, après presque dix années de 
présidence bénévole au service des 
personnes en situation de handicap.
Mme Besson était une femme respec-
tueuse, très impliquée dans la vie asso-
ciative, et une citoyenne engagée. Elle 
a été adjointe au maire de Breteuil-sur-
Iton dans les années 1970, elle a aussi 
travaillé des années à l’IPTP (Associa-
tion Richard Barret) et connaissait bien 
le secteur médico-social.

Mme Besson a présidé à de grandes 
avancées au sein de notre asso-
ciation : la construction du pavil-
lon au foyer Louise Marie (24 nou-
velles chambres), l’agrandissement du 
foyer Val André avec la construction 
du Patio (4 chambres et une grande 
salle de vie), la création du solarium au 
foyer Jules Ledein, le financement de 
26 places de Foyer d’Accueil Médica-
lisé et l’ouverture en 2009 de l’unité 
Colombes au foyer Annie Solange (18 
nouvelles chambres).

On ne peut pas évoquer la mémoire 
de Mme Besson sans penser à sa 
chienne, Roxane, qui l’accompagnait 
dans tous ses déplacements. C’est 

d’ailleurs souvent grâce à elle que 
Mme Besson engageait la discussion 
avec les résidents lors de ses pas-
sages au sein des établissements. De 
beaux moments de partage, pour elle 
comme pour les résidents, qui l’appré-
ciaient beaucoup.

Nous garderons l’image précieuse 
d’une femme humaine, intelligente, 
altruiste et affirmée qui a beaucoup 
œuvré pour l’association.
Au nom des personnes accompa-
gnées, de tous les professionnels de 
l’association Jules Ledein, des direc-
trices et des directeurs, de la direc-
trice générale et de mes collègues du 
Conseil d’administration, je lui adresse 
un immense MERCI !

Le Président
Christian Davesne



ACTUALITÉ
Foyer Jules Ledein

MESNIL-SUR-ITON
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Tous dans la danse
Le 16 septembre 2018, les résidents 
du foyer et de l’annexe Pierre Fernand 
se sont réunis pour un après-midi 
dansant et costumé. Les années 1980 
étaient à l’honneur, et les résidents ont 
revêtu de magnifiques costumes.

La musique entraînante a incité tout le 
monde à danser, même les plus réfrac-
taires, comme Damien et Sarah, qui se 
sont laissés prendre au jeu. Virginie a 
dit « ça nous a plu, c’était bien ».

La fête s’est terminée autour d’un 
goûter préparé par le personnel de 
cuisine. Merci à tous !

Représentants 
des résidents
Les résidents se sont préparés à élire 
leurs représentants, candidats aux 
élections du Conseil de Vie Sociale 
(CVS). Un bureau de vote a été installé 
en salle Monet et le 14 décembre, 
chacun est invité à venir exprimer son 
choix, muni d’une carte électorale 
nominative qu’il doit présenter pour 
voter.

Le grand jour

Les résidents plus autonomes passent 
derrière l’isoloir et assument seul leur 
vote. Pour ceux qui rencontrent plus 
de difficultés, on fait essentiellement 
appel au visuel (photos des candi-
dats) et à l’accompagnement d’un 
encadrant. Cela a permis à l’ensemble 
des résidents de formuler leur souhait.

Les résidents Virginie Aumont, Thomas 
Papoin et Christophe Chevalier ont 
été élus représentant des personnes 
accompagnées au CVS. Mesdames 
Marquais et Leclercq et M. Levesque 
ont été élus au collège des parents.
Félicitations à eux !

La surprise d’Alain
Une soirée a été organisée pour réaliser 
le rêve d’Alain.
Depuis toujours, et tous les jours de 
l’année, Alain parle des Forbans, un 
groupe de rock des années 1980. Il les 
écoute, et les chante par cœur. Alors, 
lorsque l’on découvre que les Forbans 
sont en concert un seul soir à l’Olympia à 
Paris, c’est une occasion à ne pas rater !
Nous avons très vite décidé d’organiser 
une incroyable surprise à Alain.

C’est seulement arrivé sur place, à 
Paris, qu’Alain reconnaît l’affiche des 
forbans et crie « c’est Forbans ! », sa 
joie est immense. Il s’installe et observe 
partout dans la salle, devant, derrière, à 
droite et à gauche, il est impressionné, 
submergé par ce monde qui déambule.
Alain a chanté toutes les chansons qu’il 
connaissait par cœur et a été à l’écoute 
des nouvelles. Et quand les Forbans 
posaient des questions au public, il 
donnait chaque fois la réponse !
Une surprise très réussie, espérée 
depuis tant d’années !

Les 30 ans 
de Christophe
Le vendredi 26 octobre 2018 est un 
grand jour pour Christophe : il a fêté 
ses 30 ans.
À cette occasion, il a invité au restau-
rant, six camarades. Ils ont célébré 
ensemble cet anniversaire.
En fin de repas, et de façon autonome, 
Christophe a réglé lui-même l’addition 
avec une carte bancaire.
Ce fait lui laisse un souvenir fort : 
« J’ai réglé la note tout seul, avec une 
carte ! ».

Message 
de Catherine

« J’ai pris ma retraite après 45 ans passés 
auprès de tous les résidents. Le métier 
d’AMP* m’a apporté beaucoup d’enri-
chissements. Je remercie Mme Solange 
Laudrel de m’avoir fait confiance et de 
m’avoir donné la chance de m’épanouir 
dans ce milieu. »

Catherine

*Aide Médico Psychologique



Ils nous ont quittés

C’est avec beaucoup 
de tristesse que nous 
avons vu partir trois 
résidents :

Après 29 années passées 
au foyer, Annie nous a quittés 
le 30 décembre à l’âge de 49 ans.

Bruno Glatigny 
est décédé à l’âge 
de 51 ans, il était 
au foyer depuis 2005.

Nathalie Fournier 
est décédée à l’âge 
de 56 ans, elle était 
au foyer depuis 1980.

Ils nous manqueront.
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Foyer Louise Marie
SAP-EN-AUGE

Apprentissage 
de la lecture
Johnny explique : « Depuis longtemps, 
je voulais apprendre à lire. J’en ai 
parlé à mes éducateurs et j’ai fait 
une demande le jour de ma synthèse 
pour le PAP (Projet d’Accompagne-
ment Personnalisé). Un éducateur a 
appelé Noëlle, une dame du Sap qui 
est Professeure des écoles à la retraite 
et a bien voulu m’aider à apprendre à 
lire. J’y vais tout seul, à l’autre bout du 
village. J’apprends doucement, je fais 
des progrès. Je viens depuis deux ans 
et j’ai fait des progrès. »

Noëlle : « Quand le foyer m’a demandé 
d’apprendre à lire à Johnny, je n’ai pas 
hésité à accepter. Même si je ne savais 
pas trop quelle méthode utiliser avec 
un adulte. Nous avons pris son livre de 
l’IME, le livre d’école qu’il avait quand 
était petit. Johnny est très motivé et ne 
manque jamais son cours. Le moment 
de lecture est un plaisir partagé et 
Johnny est persévérant ! Il sait désor-
mais lire plusieurs mots. »

Téléthon 2018

Depuis plus d’un an, le foyer Louise 
Marie a fait l’acquisition d’un vélo HCP 
(dit vélo fauteuil) : ce système permet 
d’installer un fauteuil à l’avant d’un 
vélo. Cela ouvre l’activité vélo à bon 
nombre de résidents de la structure, 
qui ont une mobilité réduite ou qui sont 
déjà en fauteuil roulant. Les résidents 
apprécient beaucoup de se balader 
autrement, plus rapidement, et surtout 
de participer à des sorties vélo avec 
des camarades qui font du vélo seul. 
Cette activité est vraiment formidable, 
et à développer. Le jour de téléthon, 
Johnny à vélo et Jean-Baptiste dans 
le fauteuil accompagné de Kévin ont 
participé à récupérer des dons tout 
le long d’un parcours de 33 km entre 
Saint Martin de la Lieu et le Sap, dans 
le froid et la pluie mais surtout dans la 
bonne humeur.

Sortie Karting
Le 30 novembre dernier, Martine, 
Sandra, Daniel et Johnny, accom-
pagnés d’Amandine et Kevin, se 
sont essayés aux joies des sports 
mécaniques : la sortie karting a eu lieu 
au circuit de Saint-Pierre-sur-Dives. 
Johnny, déjà adepte de ce sport, a 
piloté lui-même son kart à une vitesse 
raisonnable mais avec beaucoup de 
dextérité. Sandra, Martine et Daniel 
étaient embarqués dans un karting 
biplace, piloté par une personne 
du circuit. Pour tout le monde les 
sensations étaient là, et une compé-
tition s’est installée entre résidents 
et encadrants, qui se doublaient et 
plaisantaient ! D’autres sorties karting 
sont prévues pour que de nouveaux 
résidents puissent goûter aux joies du 
pilotage et de la vitesse.

Jean-Baptiste, Kévin et Johnny



Mouvements

Bienvenue à Dominique 
Hervé et Estelle Cochois, 
qui ont pris leurs fonc-
tions d’Accompagnant 
Éducatif et Social.

Corinne Lejeune, l’infir-
mière de l’établissement, et Carole 
Monguillon, Accompagnante Édu-
cative et Sociale, sont parties vers 
d’autres projets professionnels, nous 
leur souhaitons bonne continuation.

Christian Goubil a été admis dans une 
Maison d’accueil Spécialisé, mieux 
adaptée à ses besoins 
d’accompagnement. 
Nous lui souhaitons une 
belle vie dans sa nou-
velle structure.
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Foyer Val Andre
LE LESME

À Ouistreham
Un séjour à Cresserons, sur la côte 
Normande, a été organisé pour 
Patricia, Marie-France et Jérôme de 
l’Unité Coquelicot. Nadège et Marina, 
les accompagnatrices, ont permis au 
groupe de profiter pleinement des 
plages adaptées aux fauteuils roulants.

Dans le cadre du projet environnement, 
un séjour à la mer a été organisé avec les enfants 
du centre de loisirs de la Barre-en-Ouche 
et les résidents. Au programme, création 
de cerf-volant, pêche à pied visite du port…

Formation 
UMOSTED
L’UMOSTED est l’Unité MObile Spécia-
lisée dans les Troubles Envahissants 
du Développement (TED). Son objectif 
est de favoriser la qualité de vie des 
adultes avec autisme. Elle intervient 
plus particulièrement en cas de « situa-
tion complexe », lorsque l’équipe 
encadrante a besoin de s’appuyer 
sur des compétences spécialisées. 
Suite à des difficultés d’accompa-
gnement avec une personne, ses 
parents et l’équipe pluridisciplinaire 
ont décidé de solliciter une interven-
tion de l’UMOSTED. L’unité mobile est 
donc intervenue au sein du foyer, pour 
évaluer et établir le bilan fonctionnel 
du résident. Ce premier bilan a permis 
de mettre en place de nouveaux 
outils pour mieux comprendre et pour 
améliorer leurs pratiques d’accom-
pagnement. L’UMOSTED est égale-
ment intervenue auprès de tous les 
professionnels durant deux matinées 
pour apporter des connaissances 
théoriques et pratiques sur l’autisme.

Préparation 
du marché de Noël
Comme chaque année, les résidents 
ont organisé un marché de Noël pour 
leurs familles et amis. Au programme : 
réalisation de pain d’épices, de confi-
tures, de sablés, de mendiants…
Tous se sont mobilisés pour la création 
des objets qui ont été exposés et 
vendus à la fête de Noël !

Mélanie, l’animatrice, avec Patricia et Cyrille C.

Cyrille M. montre le porte bougies 
qu’il vient de réaliser.



Mouvements

Colette Leturnier a travaillé au foyer 
durant 17 ans auprès des résidents 
en tant qu’auxiliaire de vie puis AMP. 
Elle est partie vers de nouveaux 
horizons.

ACTUALITÉ

Foyer Annie Solange
BRETEUIL
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Bienvenue, Nadine !

« Je m’appelle Nadine je viens 
du Havre. J’ai une fille, Laëtitia, et 
un garçon, Arnaud. Avant, je vivais 
en appartement. J’ai fait un stage 
au foyer et cela m’a beaucoup plu. 
Depuis le 8 octobre 2018 je vis au 
foyer. Je fais plein de choses, comme 
la couture avec Chantal la couturière, 
aller à la piscine du foyer. Plus tard, 
j’aimerais aller en vacances. »

En route vers 
l’île de Noirmoutier
En octobre, Gilles, Lucien, Michel L. et 
Nicolas sont partis pour une aventure 
sportive aux côtés de Marie-Laure et 
de Roselyne.
Une fois sur place, tous les dépla-
cements se sont faits à vélo. Eh oui, 
comme le disent Lucien et Michel, « on 
a fait beaucoup de vélo, ça fait mal 
aux fesses ! ». « On a pu voir plein de 
beaux paysages, la mer. On a eu de la 
chance, il a fait beau », raconte Gilles. 
« Il fallait faire des pauses pour boire 
un coup » nous dit Lucien. Malgré la 
fatigue et quelques chutes, le séjour 
reste un excellent souvenir.

Sonia, infirmière
Sonia, arrivée au foyer depuis peu, se 
présente :

« J’ai débuté ma carrière en médecine 
polyvalente au centre hospitalier de 
Verneuil-sur-Avre de 2004 à 2013. 
J’ai ensuite exercé comme infirmière 
libérale de 2013 à 2018 sur le secteur 
de Breteuil. Connaissant le foyer dans 
son ensemble et suite au départ 
d’Aurore, infirmière coordinatrice, j’ai 
intégré ce poste fin septembre 2018.
C’est pour moi l’aboutissement de mon 
projet professionnel. Je pense que par 
mon parcours professionnel et privé, 
je peux apporter aux résidents et au 
sein de l’association mon expérience 
et mon expertise avec sourire et bonne 
humeur. »



Mouvements

Daniel Pluviaux, 38 ans, est admis 
en internat au foyer depuis le 
5 décembre 2018.

Florence Bertin, 54 ans, vient en 
accueil de jour tous les vendredis 
depuis le 21 septembre dernier.

Enfin, Romain Rica, 31 ans, est 
admis en accueil de jour, les jeudis et 
vendredis, depuis le 10 janvier.
Nous leur souhaitons la bienvenue.

ACTUALITÉ

Foyer Eugenie Marie
LA NEUVILLE-DU-BOSC
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Musicothérapie
Depuis septembre 2018, Benoît, Serge 
et Tony se rendent chaque jeudi à l’école 
de musique de Brionne pour faire de la 
musicothérapie, une activité encadrée 
par Camille et Émilie. Ils ont commencé 
par apprendre les notes de musique et 
les sons correspondants, avec l’usage 
de cloches musicales. Ils apprennent 
aussi le chant et à jouer du piano.

Le 20 décembre dernier, le Crédit 
Agricole de Brionne a fait un don de 
956 euros au foyer pour l’achat d’ins-
truments de musique adaptés, qui ont 
ensuite été remis à l’école de musique 
de Brionne. À cette occasion, le Crédit 
Agricole a aussi offert un pot aux 
résidents et aux encadrants de l’activité. 
Nous les remercions pour leur aide.

Sylvie, Camille et Véronique entourées 
des danseuses du Vitotel Cabaret

On vous dit tous MERCI ! Tous les résidents du foyer remercient M. Favre, le père de Stéphanie, pour l’impression des calendriers qu’il wassure 
gracieusement chaque année depuis 9 ans. La vente des calendriers permet de financer deux sorties par an.

Le foyer au cabaret
Comme chaque année, l’unité médica-
lisée a organisé sa sortie de fin d’année. 
C’est ainsi que, le 11 décembre dernier, 
les résidents se sont rendus au Vitotel 
Cabaret pour un déjeuner spectacle. 
Après le repas et le spectacle associant 
magie et danse, les résidents étaient 
ravis d’être invités sur scène pour 
danser avec la troupe du cabaret.

Tous en scène
Le 21 décembre, à leur tour, les 
résidents faisaient le show devant 
leurs familles et amis qui étaient venus 
nombreux, sur le thème « Incroyables 
Talents ».

Jennifer et Virginie « sapées comme jamais ! »



L’association Jules Ledein 
et ses cinq foyers remercient 
leurs partenaires pour 
leur participation à l’édition 
de ce journal :

ACCS GOUY 
Conseil Assurances

SARL MALCHIODI 
Maçonnerie

MICHEL PINGUET 
Architecte

SARL THOMMERET 
Fournisseur de fioul

SODIPREN 
Produit et Matériels de nettoyage

CAISSE D’ÉPARGNE NORMANDIE 
La Banque Nouvelle Définition

SAS SADE / ORIOT 
Podo-Orthèses
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Sports
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Journée randonnée
Lundi 22 octobre 2018, 40 sportifs 
se sont retrouvés au foyer Val André 
pour une randonnée organisée par 
l’Association Sportive « les Érables » 
qui rassemble tous les licenciés de 
notre association.

Deux randonnées étaient proposées, 
une première randonnée de 6 km et 
une autre de 8 km, pour que chacun 
puisse marcher à son rythme. Nous 
nous sommes tous retrouvés le midi 
pour le déjeuner. La journée s’est 
déroulée dans une ambiance convi-
viale et s’est terminée autour d’un 
goûter.

Challenge pétanque 
Maurice Gillot
Le challenge sportif annuel « Maurice 
Gillot » a été organisé par le Foyer Val 
André. Il s’est déroulé le 8 octobre 
2018 sur le terrain de pétanque de 
Breteuil.
Quatre établissements se sont retrou-
vés pour cette journée. Le foyer 
Eugénie Marie est sorti vainqueur 
devant le foyer Val André. Troisième le 
foyer Jules Ledein, quatrième le foyer 
Annie Solange.

Félicitations à tous les sportifs de s’être 
mesurés dans un esprit convivial.

Une belle journée activités motrices au gymnase 
de Breteuil avec 21 établissements de l’Eure


